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Con l’obiettivo di 
migliorare il transito 
dei pedoni e la per-
correnza dei veicoli, 
in via Vittorio Veneto 
e via Nazioni Uni-
te i lavori cambiano 
aspetto alle strade
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di voi sulle ultime vicende 
politiche europee, nazionali e 
locali ritengo sia chiara e con-
divisa l’idea che chi assume 
un ruolo nella gestione della 
“res publica” deve sempre 
avere una visione rivolta alla 
collettività.
DEVE RIUSCIRE a supe-
rare i propri egoismi e per-
sonalismi, individuando la 
prospettiva migliore per il 
proprio agire pubblico. Pen-
sando più agli altri che a se 
stesso, più alla comunità alla 
quale si rivolge che alla pro-
pria cerchia ristretta di rela-
zioni. 
Avere come riferimento, even-
tualmente, la forza politica nel-
la quale si riconosce, ma man-
tenere chiara l’attenzione alla 

• IN COMUNE

Proseguiamo
nel lavoro
a pieno ritmo

• BADILE. Gli interventi in corso alla frazione

SONIA MARGHERITA
BELLOLI
Sindaco di
Zibido San Giacomo

Gentili cittadini
e cittadine,
riflettendo con alcuni 

• IGIENE AMBIENTALE. Entro il 31 luglio va versato l’acconto oppure la rata unica per tutto l’anno  

Tari, nessun rincaro della tariffa. E si paga anche online

Continua a pagina 12

• PROTEZIONE CIVILE. Insieme ai più giovani 

S
Prove di “Campo scuola” 

Giacomo insieme alla Prote-
zione Civile ha organizzato 
il “Campo Scuola” pensato 
per i ragazzi e le ragazze della 
Scuola Secondaria di Primo 
Grado, con prove su emer-
genze d’acqua, emergenze di 
fuoco e terremoto ma anche 
attività ludiche all’aperto.

abato 18 maggio scor-
so per la prima volta il 
Comune di Zibido San 
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Si investe in 
viabilità sicura

Festa del Riso
Il bilancio è positivo
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• Alcuni studenti e volontari in 
azione sul lago San Novo.

• ALL’INTERNO

Amministrazione
Belloli: «Avanti col
programma votato
dai cittadini»
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Opere pubbliche
Lo spazio 
multifunzionale
pronto a settembre
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Giovani
“L’estate me la 
guadagno” ritorna
per sedici ragazzi
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mento della TARI 2024.
Il Comune di Zibido San 
Giacomo, infatti, nelle ulti-
me settimane ha provveduto 
a inviare a tutti i cittadini la 
relativa cartella contenente 
l’importo della tariffa, cal-
colata in base ai costi dello 

Si avvicina la prima sca-
denza dell’anno per 
provvedere al paga-

smaltimento dei rifiuti e di 
tutti i servizi connessi quali la 
pulizia delle strade, i conferi-
menti all’Ecocentro e via di-
cendo. Nonostante il sensibile 
aumento dei costi registrato 
dalla filiera delle aziende di 
igiene ambientale, non vi è 
stato alcun aumento della ta-
riffa per i cittadini zibidesi.

• Via Nazioni Unite a Badile
con gli interventi in corso.

• La TARI 2024 è stata inviata alle 
famiglie di Zibido San Giacomo.
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Scelte e azioni
personali, sia 
sul territorio 
di Zibido San 
Giacomo sia in 
contesti metro-
politani, non 
condivise con 
la Sindaca e la 
Giunta. 

NONOSTAN-
TE LE numerose richie-
ste di confronto con lui e il 
partito che lo rappresenta, 
le questioni poste dalla Sin-

2

• AMMINISTRAZIONE. Archiviata la crisi di fi ne maggio, la maggioranza tiene e prosegue coi lavori

Belloli: «Avanti tutta con il
programma voluto dai cittadini»
Il rinnovato assetto amministrativo, con la revoca dell’incarico a 
un ex assessore e la sua decisione di creare un nuovo gruppo 
consiliare insieme a un’altra consigliera comunale, non ha provocato 
alcuna battuta d’arresto ai tanti progetti in corso e alle nuove 
sfi de messe in capo dalla Giunta che guida Zibido San Giacomo

«Non sono utili alla 
collettività coloro che 
vogliono apparire 
come i “primi della 
classe”, sminuendo 
il lavoro degli altri»

pubblici di parte e un Con-
siglio Comunale: tra la metà 
di aprile e la fi ne di maggio 
si è delineato un nuovo as-
setto dell’Amministrazione 
comunale. Assetto che non 
ha però provocato alcuna 
battuta d’arresto ai numerosi 
progetti avviati fi n dal 2023, 
quando la Sindaca Sonia Bel-
loli ha ottenuto nuovamente 
la fi ducia dei cittadini con 
quasi il 60% dei consensi.

IN PARTICOLARE, la 
Sindaca si è trovata costretta 
a revocare le deleghe all’as-
sessore Pietro Cataldi, che, 
subito dopo e in poche ore, 
ha costituito un nuovo grup-
po con la consigliera Patrizia 
Bergami. Sia loro sia la con-
sigliera Gaia Pigliafreddo, 
che si è dichiarata indipen-
dente, sono usciti dalla lista 
civica di maggioranza “Noi 
Cittadini”. 

LA REVOCA dell’incari-
co si è resa necessaria dopo 
che, fi n dall’anno scorso, 
l’ex assessore Pietro Catal-
di ha ripetutamente chiesto 
maggiori deleghe, a disca-
pito degli altri componenti 
della Giunta, compiendo una 
serie di azioni politiche che 
hanno destabilizzato l’equi-
librio all’interno della mag-
gioranza e messo in discus-
sione i ruoli individuati dalla 
Sindaca per portare avanti 
un programma amministrati-
vo particolarmente sfi dante.

Ci sono state «azioni 
di destabilizzazione 
della maggioranza»

“chiacchiere da bar”.

«LA POLITICA», precisa 
la Sindaca Sonia Belloli, «è 
una cosa seria e si devono 
rispettare gli impegni presi 
con i cittadini, attraverso un 
lavoro di squadra. Nel mas-
simo rispetto delle deleghe e 
della fi ducia fra tutti coloro 
che hanno condiviso un per-
corso per il bene di Zibido 
San Giacomo. Non sono 

utili alla 
collett ività 
coloro che 
vogliono ap-
parire come 
i “primi del-
la classe”, 
sminuendo 
il lavoro de-
gli altri. E 
non possia-

mo accettare nemmeno chi 
tende a imporre la linea di 
un partito, invece di valo-
rizzare il valore civico che 
abbiamo voluto imprimere 
alle azioni politiche portate 
avanti fi no ad ora per il no-
stro paese. Laddove prevale 
il personalismo», prosegue 
la Sindaca, «o la prepotenza 
partitica non posso rimane-
re indiff erente, proprio per 
la responsabilità derivante 
dalla fi ducia che i cittadini 
hanno riposto in me».
Dopo un lungo confronto 
sui social e iniziative molto 

Voci, passaparola, 
opinioni sui social 
network, incontri 

lle Elezioni Europee 
2024, il 48,06% degli 
aventi diritto (2.605 

cittadini su 5.420, ma nel 
2019 erano il 58,9%) ha vo-
tato come da tabella a destra 
(74 le schede nulle, 23 bian-
che). In molti hanno chiesto 
la ragione per cui è stato chiu-
so l’accesso ai seggi del Ples-
so Scolastico da viale Lon-
garone: tale provvedimento 
è stato richiesto dalle Forze 
dell’Ordine per un maggior 
controllo dei punti di accesso 
ai seggi. Ci scusiamo se tale 
iniziativa non sia stata ade-
guatamente pubblicizzata.

•ALLE URNE.L’8 e 9 giugno abbiamo votato per il rinnovo del Parlamento

Elezioni Europee 2024: ecco tutti i risultati

A

• La Sala consiliare 
del Municipio di 
Zibido San Giacomo in
una foto d’archivio:
lo scorso 29 maggio 
l’assemblea ha respinto 
l’ordine del giorno del 
nuovo gruppo di mino-
ranza composto dall’ex 
assessore Cataldi e
da Patrizia Berga-
mi: così l’Ammini-
strazione di Sonia
Belloli può conti-
nuare nel mandato
ricevuto dagli
elettori.

del Municipio di 
Zibido San Giacomo in
una foto d’archivio:una foto d’archivio:
lo scorso 29 maggio 
l’assemblea ha respinto 
l’ordine del giorno del 
nuovo gruppo di mino-
ranza composto dall’ex 
assessore Cataldi e
da Patrizia Berga-
mi: così l’Ammini-
strazione di Sonia
Belloli può conti-
nuare nel mandato
ricevuto dagli

daca sul rispetto dei ruoli e 
delle deleghe assegnate non 
sono mai state considera-
te importanti, ma semplici Continua a pagina 3
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critiche sia con banchetti di 
partito sia con un’assem-
blea pubblica, il 29 maggio 
scorso è stato convocato un 
Consiglio Comunale dove è 
stato discusso un ordine del 
giorno proposto dal nuovo 
gruppo di opposizione, for-
mato dai due ex componenti 
di maggioranza.

TRA I CONSIGLIERI è 
intervenuto anche Giovan-
ni Navicello che ha voluto 
prendere le distanze dall’or-
dine del giorno proposto dal 
neo gruppo consiliare. 
Pur essendo esponente 
dell’opposizione, ha chia-

Segue da pagina 2 rito che il documento pro-
posto era eccessivamente 
personalistico e improntato 
solo ed esclusivamente sul 
ruolo dell’ex assessore Ca-
taldi, «citato ben otto vol-
te», e non si 
faceva alcun 
r i fer imento 
a problemi 
legati al pro-
gramma am-
ministrativo. 
Per questo 
ha deciso di 
astenersi. 

«NEL CORSO della sedu-
ta del Consiglio Comunale»,  
precisa la Sindaca, «ho re-

plicato punto per punto alle 
questioni indicate nell’ordi-
ne del giorno, evidenziando 
che la revoca non era certo 
il frutto di un calcolo politi-
co. Anzi, tutt’altro. Pur nel-

la consape-
volezza che 
questa avreb-
be determi-
nato una pos-
sibile frattura 
con esponen-
ti del Partito 
Democratico 
con il quale 
era stato si-

glato un accordo una doz-
zina di anni fa, ho ritenuto 
fondamentale far prevalere 

valori quali il rispetto, la le-
altà, il dovere nei confronti 
della squadra con la quale 
si è deciso di candidarsi e 
di continuare il buon lavoro 
fatto nel quinquennio prece-
dente. È su questo impegno 
che si è chiesto e ottenuto il 
consenso dei cittadini, che 
rifi utano qualsiasi giochino 
di palazzo, basato solo sulla 
salvaguardia delle poltrone. 
Il valore civico», conclude 
Sonia Belloli, «è priorita-
rio e su questo intendiamo 
proseguire l’azione ammi-
nistrativa, con tutti coloro 
che rispettano idee e valori, 
dei quali noi siamo solo in-
terpreti».

• AMMINISTRAZIONE / 2. Belloli: «Avanti col programma votato dai cittadini di Zibido»

«Prevalgono i valori di rispetto e lealtà, per continuare il buon lavoro»

Amministrazione 
comunale, anche 
per il 2024, ha stan-

ziato la somma di 30.000 
euro per fi nanziare i pro-
getti proposti da cittadini, 
associazioni, imprese e or-
ganismi di partecipazione. 
I progetti, presentati entro 
il 1° aprile 2024, doveva-
no riguardare una delle 
seguenti aree tematiche: 
Spazi ed aree verdi (spe-
sa massima 15.000 euro); 
Attività sportive (spesa 
massima 5.000 euro); Poli-
tiche culturali (spesa mas-
sima 5.000 euro); Politiche 
educative (spesa massima 
5.000 euro).

A SEGUITO delle vo-
tazioni online che si sono 

• FINANZE. Gli zibidesi hanno votato online per destinare 30.000 euro

Bilancio Partecipativo: ecco i progetti scelti

L’ svolte dal 24 maggio al 7 
giugno, sono stati  fi nanzia-
ti i seguenti progetti:
• Politiche culturali: “Dia-
mo ali alla memoria dei 
Giusti: installazione ar-
tistica partecipata dalla 
comunità di Zibido San 
Giacomo”, presentato da Il 
Comitato donne e la Banca 
del tempo di Zibido San 
Giacomo;
• Politiche educative: “Lin-
gue e culture europee in 
azione”, presentato dal Co-
mitato Gemellaggi;
• Spazi ed Aree Verdi: 
“EcoGiardini” presentato 
da Giovanni Merlo;
• Attività Sportive: “Sporti-
vamente insieme: Giornate 
di sport e crescita”, presenta-
to da MagicSport SSD a R.L.

• Ancora una volta i cittadini 
hanno potuto esprimere le loro 
preferenze decidendo a quali 
progetti destinare 30.000 euro di 
risorse pubbliche che il Comune 
di Zibido San Giacomo ha riserva-
to per interventi in quattro settori: 
cultura, educazione, sport e aree 
verdi.

• PER LO SPORT. Sono 150 metri quadrati di superfi cie protetta e sicura per i giovani e le loro famiglie

Lo spazio polifunzionale è
realtà: presto l’inaugurazione
La visita al grande cantiere non lascia dubbi: l’opera ha preso
forma e sarà consegnata alla cittadinanza entro l’autunno

«Davanti al perso-
nalismo, non posso 
restare indiff erente: 

i cittadini hanno 
riposto fi ducia in me», 

dice la Sindaca

mità del campo sportivo di 
San Giacomo: in attesa dei 
collaudi fi nali, l’Ammini-
strazione comunale confi da 
di completare rapidamente 
gli ultimi interventi metten-
do a disposizione l’edifi cio 
ai cittadini entro l’autunno 
prossimo.

«SALVO imprevisti, do-
vremmo riuscire a inaugu-
rarlo a settembre, in occasio-
ne della prossima edizione 
di ViviZibidoSanGiacomo», 
spiega l’Assessore ai Lavo-
ri Pubblici Luca Bonizzi. 
«L’edifi cio, come già detto 
in passato, sarà assegnato 

Sono terminati i lavori 
della struttura polifun-
zionale sorta in prossi-

in gestione all’ASD Calcio, 
che in collaborazione con 
l’Amministrazione comuna-

le potrà organizzare inizia-
tive a favore della promo-
zione dello sport ma anche 

eventi vari e manifestazioni 
dedicati alla collettività», 
conclude Bonizzi.

le potrà organizzare inizia-
tive a favore della promo-
zione dello sport ma anche 

eventi vari e manifestazioni 
dedicati alla collettività», 
conclude Bonizzi.

• La Sindaca Sonia Belloli in visita al 
cantiere della struttura polifunzionale.

• L’ampio porticato dell’edifi cio.
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• OPERE PUBBLICHE. Sono in corso i cantieri lungo la via Vittorio Veneto e in via Nazioni Unite

I cantieri sono sotto gli 
occhi di tutti, e sono “fi -
gli” di quel Piano Ge-

Gli interventi in via di realizzazione si inseri-
scono in un più ampio disegno di Rigenera-
zione Urbana che nasce dal PGT, reso possi-
bile grazie a un Bando di Regione Lombardia

nerale del Traffi  co Urbano 
(PGTU) attraverso i quali 
migliorare e rendere più si-
cura la viabilità nella 
frazione di Badile: si 
tratta degli interventi 
in corso di esecuzione 
in via Vittorio Vene-
to (la strada che taglia 
in due la frazione) e in 
via delle Nazioni Unite, 
sempre nella medesima 
località (ovvero l’ampia 
arteria che conduce alla 
Cascina Badile).

«IN ENTRAMBI i 
casi», spiega il vice 
Sindaco e Assessore 
all’Urbanistica Anita 
Temellini (che aveva 
curato a suo tempo il 
PGTU), «le auto passa-
no a gran velocità, e quindi 
si è resa necessaria una mes-
sa in sicurezza per risolvere 
alcune criticità evidenziate 
dai cittadini».

SCENDENDO nei detta-
gli, «in via Nazioni Unite 
l’intervento è stato pensato 
recependo proprio i sugge-
rimenti raccolti durante la 
stesura del PGTU e durante 
gli incontri di Giunta nel-
le frazioni: gli abitanti di 
Badile, infatti, più volte ci 
hanno segnalato che alcune 
auto percorrono a velocità 
sostenute gli incroci Nazio-
ni Unite/Passoni e Nazioni 
Unite/Gran Sasso. Oltre a 
ciò, la notevole larghezza di 
via Nazioni Unite non invita 
certi automobilisti a mode-
rare la velocità», continua 
Temellini.

SI È DECISO pertanto di 
realizzare una piattaforma ri-

Viabilità di Badile messa in sicurezza: ecco 
tutti i lavori previsti dal PGTU nella frazione 

alzata all’intersezione tra via 
Passoni e via Gran Sasso/via 
Montello e si è sopraelevato 
l’inizio di via Passoni, cre-
ando altresì un restringimen-
to del calibro stradale con 

marciapiedi e pista ciclabi-
le. «In corrispondenza degli 
incroci, tutti gli attraversa-
menti pedonali sono stati 
portati a raso e protetti con 
paletti dissuasori in materia-
le plastico e, in alcuni casi, 
con asole verdi rialzate», 
aggiunge l’Assessore. «L’in-
tervento di riqualifi cazione è 
in linea con i criteri del Ban-
do di rigenerazione, la cui 
aggiudicazione ha permesso 

• Nell’immagine in alto a destra, via Vittorio 
Veneto col rifacimento dei marciapiedi; a de-
stra, il progetto dell’attraversamento rialzato 
sempre in via Veneto verso via Adige. Qui 
sopra, i lavori in via Nazione Unite.

• Nell’immagine in alto a destra, via Vittorio 

marciapiedi e pista ciclabi-
le. «In corrispondenza degli 
incroci, tutti gli attraversa-
menti pedonali sono stati 
portati a raso e protetti con 
paletti dissuasori in materia-
le plastico e, in alcuni casi, 
con asole verdi rialzate», 
aggiunge l’Assessore. «L’in-
tervento di riqualifi cazione è 
in linea con i criteri del Ban-
do di rigenerazione, la cui 
aggiudicazione ha permesso 

• Nell’immagine in alto a destra, via Vittorio 
Veneto col rifacimento dei marciapiedi; a de-
stra, il progetto dell’attraversamento rialzato 
sempre in via Veneto verso via Adige. Qui 
sopra, i lavori in via Nazione Unite.

l’esecuzione di tutto quello 
che oggi si sta vedendo con 
le opere che saranno conclu-
se entro la fi ne del mese di 
agosto».

IL SECONDO LOTTO
dei lavori, invece, riguar-
da via Vittorio Veneto, più 
precisamente davanti alla 
farmacia di Badile: «Questo 
intervento ha come fi nalità 
la riduzione della velocità in 

attraversamento, scoraggiare 
il transito dei mezzi pesanti 
e segnalare quanto possibile 
la presenza del centro abi-
tato», spiega l’Assessore ai 
Lavori Pubblici Luca Boniz-
zi. «Poiché la competenza 
sulla S.P. 105 è provinciale, 
la scelta progettuale è stata  
condivisa con Città Metro-
politana e prevede la realiz-
zazione di una piattaforma 
rialzata in corrispondenza 
dell’incrocio con via Adige, 
con l’istituzione del limite di 
velocità a 30 km/h».

LA PORZIONE di marcia-
piede prospiciente alla piat-
taforma rialzata «viene deli-
mitata con la posa di paletti 
dissuasori», precisa Bonizzi. 

• Il vice Sindaco Anita Temellini è Assessore 
all’Urbanistica: in questo servizio commenta i 
lavori in corso nella frazione di Badile.

«Abbiamo recepito proprio 
i suggerimenti raccolti dai 
cittadini durante gli incontri 
della Giunta nelle frazioni»

l’esecuzione di tutto quello 
che oggi si sta vedendo con 
le opere che saranno conclu-
se entro la fi ne del mese di 
agosto».

IL SECONDO LOTTO
dei lavori, invece, riguar-
da via Vittorio Veneto, più 
precisamente davanti alla 
farmacia di Badile: «Questo 
intervento ha come fi nalità 
la riduzione della velocità in 

attraversamento, scoraggiare 
il transito dei mezzi pesanti 
e segnalare quanto possibile 
la presenza del centro abi-
tato», spiega l’Assessore ai 
Lavori Pubblici Luca Boniz-
zi. «Poiché la competenza 
sulla S.P. 105 è provinciale, 
la scelta progettuale è stata  
condivisa con Città Metro-
politana e prevede la realiz-
zazione di una piattaforma 
rialzata in corrispondenza 
dell’incrocio con via Adige, 
con l’istituzione del limite di 
velocità a 30 km/h».

LA PORZIONE
piede prospiciente alla piat-
taforma rialzata «viene deli-
mitata con la posa di paletti 
dissuasori», precisa Bonizzi. 

Continua a pagina 5
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• VIABILITÀ. Si interviene su strade e marciapiedi; di nuovo fruibili i ponti

Piano asfalti: parte il rifacimento 
in vista della stagione autunnale 

Anche quest’anno 
«sarà avviato il pia-
no strade, ovvero la 

manutenzione straordinaria 
degli asfalti e dei marciapie-
di di Zibido San Giacomo, 
partendo dai più ammalorati 
e da quelli maggiormente bi-
sognosi di rifacimento», an-
ticipa l’Assessore ai Lavori 
Pubblici Luca Bonizzi.

«COME OGNI ANNO nei 
mesi di settembre e ottobre 
si procederà alla mappatura 
delle maggiori criticità, in-
tervenendo poi con le impre-
se specializzate. Quest’au-
tunno ci concentreremo in 
particolare sugli abitati di 

• Luca Bonizzi, Assessore alle Opere Pubbliche, 
Bilancio, Sport e Aff ari Generali, anticipa il 
“piano strade e marciapiedi” di quest’autunno.

«Sono stati riaperti tutti
e tre i ponti in legno delle 
piste ciclabili cittadine, rifatti 
al costo di 60.000 euro»

Si ricorda che il servizio per richiedere i certifi cati ana-
grafi ci attivato dal Comune per i cittadini di Zibido San 
Giacomo viene sostituito dal nuovo portale nazionale al 

seguente link: www.anagrafenazionale.interno.it.
Attraverso lo Spid o la Carta di Identità Elettronica è possi-
bile accedere al sito e scaricare 14 diversi certifi cati anagra-
fi ci direttamente online.

•INNOVAZIONE. È attiva l’Anagrafe Nazionale

I certifi cati anagrafi ci? Sono online

• Il nuovo spartitraffi  co 
in via Nazioni Unite, utile 
per ridurre l’ampiezza 
della carreggiata limi-
tando così la velocità di 
percorrenza delle auto.

«I sopralzi su via 
Vittorio Veneto 
favoriranno il transi-
to dei camion verso 
l’asta del Naviglio»

«Sono inoltre previsti inter-
venti sulle banchine stradali 
e sull’area a parcheggio an-
tistante il Centro Civico con 
la realizzazione di un’appo-
sita pavimentazione, con lo 
scopo di ridurre visivamente 
l’ampiezza, ridurre velocità 
dei veicoli in transito e ren-
derne l’aspetto più curato».

INFINE, «è previsto l’am-
pliamento del marciapiede 
esistente sul lato ovest di via 
Vittorio Veneto (S.P. 105), 
a partire dalla fermata bus, 
per adeguarlo all’utilizzo 
promiscuo ciclabile e pedo-
nale con l’impiego di una 
pavimentazione uniforme in 
masselli autobloccanti come 
il tratto esistente». L’inter-
vento si concluderà con la 
messa in sicurezza dell’at-
traversamento pedonale di 
collegamento fra il nuovo 
marciapiede ampliato e il 
percorso pedonale verso il 
quartiere residenziale a est 
della Strada Provinciale, con 
posa di segnaletica verticale 
dedicata e la realizzazione 
di un impianto di illumina-
zione tipo APL con pulsante 
a chiamata e sensore di pre-
senza, con segnale retroillu-
minato e lampeggio dei Led 
di segnalazione.

«IN QUESTI ANNI abbia-
mo cercato di coinvolgere il 
più possibile i cittadini nelle 
varie frazioni. L’opinione di 
tutti conta molto per noi e 
abbiamo sempre fatto tesoro 
delle considerazioni emerse 
durante tutti gli incontri, in-
cluso l’ultimo svolto sabato 
6 luglio proprio a Badile», 
commenta il Sindaco Sonia 
Belloli. 

«CONDIVIDO anche una 
rifl essione: in precedenza 
questo progetto per Badi-
le è stato presentato molte 
volte in occasioni di incon-
tri che però purtroppo non 
sono sempre stati parteci-
pati come avremmo voluto. 
Poi però, partono i lavori e a 
qualcuno sorgono dei dubbi: 
pertanto, il mio suggerimen-
to è partecipare il più possi-
bile agli incontri e prendersi 

cura del proprio territorio. 
Non delegare ad altri la par-
tecipazione, ma esserci!».

«COME GIUNTA siamo 
stati molto presenti nella 
frazione di Badile: in parti-
colare, per la presentazione 

•OPERE PUBBLICHE / 2.Scoraggiare il transito dei camion nella frazione? Si può: ecco cosa è previsto
Segue da pagina 4

del PGTU, ci siamo 
stati per ben tre vol-
te, invece nelle altre 
frazioni una volta. 
Con il Bando di ri-
generazione ci siamo 
occupati non solo del 
risanamento delle 
case comunali ma in 
parte anche dei lavori 
di messa in sicurez-
za delle strade», è il 

pensiero di Anita Temellini. 
«Ai cittadini questi progetti 
sono stati presentati anche 
su queste pagine, in alcune 
precedenti edizioni di “Spa-
zioComune”, così come nel 
corso del Galà di inizio anno. 
Per noi mettere in sicurez-

za la frazione è un impegno 
primario:  grazie ai sopralzi 
il passaggio dei veicoli sarà 
maggiormente rallentato, 
mentre i camion si troveran-
no scoraggiati dal transitare 
nella frazione, e speriamo 
che scelgano di proseguire il 
transito lungo l’asta del Na-
viglio Pavese verso Binasco, 
senza “tagliare” per Badile. 
In più, allargare i marciapiedi 
e ricavare parcheggi aggiun-
tivi davanti ai negozi esisten-
ti, avvantaggerà anche le atti-
vità commerciali», conclude 
Temellini. 

«I sopralzi su via 
Vittorio Veneto 
favoriranno il transi-
to dei camion verso 
l’asta del Naviglio»

za la frazione è un impegno 
primario:  grazie ai sopralzi 
il passaggio dei veicoli sarà 
maggiormente rallentato, 
mentre i camion si troveran-
no scoraggiati dal transitare 
nella frazione, e speriamo 
che scelgano di proseguire il 
transito lungo l’asta del Na-
viglio Pavese verso Binasco, 
senza “tagliare” per Badile. 
In più, allargare i marciapiedi 
e ricavare parcheggi aggiun-
tivi davanti ai negozi esisten-
ti, avvantaggerà anche le atti-
vità commerciali», conclude 
Temellini. 

•

Piano asfalti: parte il rifacimento 
in vista della stagione autunnale 

A
manutenzione straordinaria 
degli asfalti e dei marciapie-
di di Zibido San Giacomo, 
partendo dai più ammalorati 
e da quelli maggiormente bi-
sognosi di rifacimento», an-
ticipa l’Assessore ai Lavori 
Pubblici Luca Bonizzi.

«COME OGNI ANNO
mesi di settembre e ottobre 
si procederà alla mappatura 
delle maggiori criticità, in-
tervenendo poi con le impre-
se specializzate. Quest’au-
tunno ci concentreremo in 
particolare sugli abitati di 

cura del proprio territorio. 
Non delegare ad altri la par-
tecipazione, ma esserci!».

«COME GIUNTA
stati molto presenti nella 
frazione di Badile: in parti-
colare, per la presentazione 

• Sotto, a sini-
stra: una foto 
d’archivio del 
rifacimento di 
un marciapiede 
a Zibido S.G.

San Giacomo e Badile.  Ag-
giungo inoltre che è stato av-
viato l’ultimo lotto di messa 
in sicurezza della strada che 
da Zibido porta a Taverna-
sco: in questo modo andia-
mo a completare la messa 
in sicurezza dell’arteria 
stradale che conduce verso 

Mairano e Noviglio. Infi ne, 
«si sono conclusi i lavori di 
riqualifi cazione di due ponti 
in legno situati sulla ciclabi-
le Badile-Casiglio e un terzo 
ponte presso il lago Mulino 
di Cusico, progetto avente un 
costo totale di 60.000. Tutti i 
ponti sono stati riaperti».

Mairano e Noviglio. Infi ne, 
«si sono conclusi i lavori di 
riqualifi cazione di due ponti 
in legno situati sulla ciclabi-
le Badile-Casiglio e un terzo 
ponte presso il lago Mulino 
di Cusico, progetto avente un 
costo totale di 60.000. Tutti i 
ponti sono stati riaperti».
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• RIQUALIFICAZIONE. Dopo il maxi cantiere di Moirago, sono in via di completamento i lavori a Badile

Grazie ai 3 milioni di euro del PNRR
«i nostri immobili rimessi a nuovo»

Èin via di completa-
mento l’importante 
ristrutturazione che ha 

interessato il fabbricato di 
via Adige a Badile e i fabbri-
cati di via Pavese a Moirago, 
interventi resi possibili gra-
zie ai fondi erogati dall’U-
nione europea attraverso il 
PNRR: nei fabbricati sono 
stati eseguiti interventi sia di 
effi  cientamento energetico e 
sia strutturali, che hanno ri-
guardato anche i singoli ap-
partamenti.

«SIAMO IN attesa che 
vengano completati gli ulti-
mi dettagli, terminando così 
la riqualifi cazione», spiega 
l’Assessore ai Lavori Pub-
blici Luca Bonizzi. 
«Anche a Moirago le opere 
sono state sostanzialmen-
te concluse, in particolare 
all’edifi cio comunale di via 

 attivo il nuovo ser-
vizio gratuito per ri-
cevere informazioni 

di pubblica utilità  in modo 
semplice e veloce tramite 
l’applicazione di messaggi-
stica WhatsApp: scadenze 
comunali, modifi che alla 
viabilità, stati d’emergenza, 
iniziative ed eventi in pro-
gramma sul territorio e altro.

PER USUFRUIRE del 
servizio WhatsApp è suffi  -
ciente salvare il numero di 
telefono 348 8282126 nella 
rubrica del proprio cellulare 
sotto la voce “InfoComu-
neZSG”. Una volta salvato 
il numero, per completare 
l’operazione basta inviare 

• FILO DIRETTO. Il Comune è operativo anche con l’app di messaggi

Siamo online anche sul tuo smartphone

È
via WhatsApp un messaggio 
con scritto “ACCETTO IL 
SERVIZIO”. Il servizio verrà 
attivato al momento della rice-
zione da parte dell’utente del 
messaggio di conferma di av-
venuta iscrizione. Con l’invio 
del messaggio di accettazione 
il titolare dell’utenza telefoni-
ca autorizza il Comune a tra-
smettere informazioni tramite 
WhatsApp. Ciascun utente 
potrà cancellarsi dal servizio 

in qualsiasi momento me-
diante l’invio del messaggio 
“CANCELLAZIONE”.

PER INFORMAZIONI
e segnalazioni sul servizio, o 
in caso di diffi  coltà nella re-
gistrazione, scrivere a erika.
bozzi@comune.zibidosan-
giacomo.mi.it o telefonare al 
numero 02 90020230 dal lu-
nedì al venerdì dalle ore 9.00 
alle ore 12.00.

348 8282126

Bonizzi: «Siamo soddisfatti dell’esito generale di questi interventi
che, dal punto di vista termico ed energetico, si tradurranno in ri-
sparmi in bolletta per i singoli inquilini, oltre a signifi care un’impor-
tante riduzione dell’impatto ambientale delle case sull’ambiente»

dell’esito generale di que-
sti maxi interventi che, dal 
punto di vista termico ed 
energetico, si tradurranno 
in risparmi in bolletta per i 

singoli inquilini, oltre a 
signifi care un’importan-
te riduzione dell’impat-
to ambientale di queste 
abitazioni sull’ambien-
te. Ricordo che il costo 
complessivo delle opere 
è stato di  oltre 3,5 milio-
ni di euro fi nanziati per 
la maggior parte dai fon-
di PNRR da noi ottenuti 
per portare a compimen-
to questa importante ri-
qualifi cazione del nostro 
patrimonio immobilia-
re», conclude Bonizzi.

• Al centro 
della pagina: 
gli immobili 
comunali di 
Moirago e di 
Badile.

A lla Farmacia Mel-
chionda di viale Lon-
garone 3 a Zibido San 

Giacomo la Telemedicina è 
realtà: sono stati infatti atti-
vati nuovi servizi a benefi cio 
della cittadinanza compren-
denti prestazioni gratuite per 
pazienti cardiopatici, oltre 
alle normali prestazioni a 
pagamento per pazienti sen-
za esenzione.

NELLO SPECIFICO le 
prestazioni comprendono: 
Holter cardiaco, Holter pres-
sorio, elettrocardiogramma 
e profi lo lipidico. Per qual-
siasi ulteriore informazio-
ne, telefonare al numero 02 
90002520.

• SALUTE.

Servizi in più
alla Farmacia
Melchionda:
arriva la
Telemedicina

signifi care un’importan-
te riduzione dell’impat-
to ambientale di queste 
abitazioni sull’ambien-
te. 
complessivo delle opere 
è stato di  oltre 3,5 milio-
ni di euro fi nanziati per 
la maggior parte dai fon-
di PNRR da noi ottenuti 
per portare a compimen-
to questa importante ri-
qualifi cazione del nostro 
patrimonio immobilia-
re», conclude Bonizzi.

Pavese 16; 
qualche ritar-
do in più lo 
rileviamo allo 
stabile di via 
Pavese 28, 
dove la fi ne 
lavori è pre-
vista nel mese 
di agosto».

« S I A M O 
D AV V E -

RO sod-
disfatti 

A
Giacomo la Telemedicina è 
realtà: sono stati infatti atti-
vati nuovi servizi a benefi cio 
della cittadinanza compren-
denti prestazioni gratuite per 
pazienti cardiopatici, oltre 
alle normali prestazioni a 
pagamento per pazienti sen-
za esenzione.

NELLO SPECIFICO
prestazioni comprendono: 
Holter cardiaco, Holter pres-
sorio, elettrocardiogramma 
e profi lo lipidico. Per qual-
siasi ulteriore informazio-
ne, telefonare al numero 02 
90002520.

•
Servizi in più
alla Farmacia
Melchionda:
arriva la
Telemedicina

I lavori hanno 
interessato 
non solo le parti 
esterne ma 
anche le singole 
unità abitative
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• VALORIZZAZIONE. Con Abbiategrasso capofi la, sottoscritto un protocollo di sviluppo del territorio

Turismo nel Sud-Ovest milanese
con 21 comuni: Zibido fa squadra
Regione Lombardia anima dell’iniziativa che 
vede al centro la promozione dell’ambiente 
e delle realtà agro-ambientali di qualità

Lo scorso 18 
maggio, al 
Castello Vi-

sconteo di Abbiate-
grasso, è stato sotto-
scritto uffi  cialmente 
il Protocollo d’inte-
sa per la promozio-
ne del territorio a 
Est del Ticino. 
L’obiettivo è accre-
scere l’attrattività di tutto il 
comprensorio, valorizzando 
le identità locali e proponen-
do azioni congiunte per la 
promozione dei beni storici 
e culturali, del paesaggio e 
dell’ambiente, del benessere 
e dell’enogastronomia.
Il territorio della zona 
Sud-Ovest della Città Me-

tropolitana di Milano, 
comprendente i Comuni 
dell’Abbiatense, del Magen-
tino e del Castanese, nonché 

i Comuni che si aff acciano 
nell’area dei Naviglio Gran-
de, Naviglio Pavese e Navi-
glio di Bereguardo, è carat-
terizzato da alcuni elementi 
di pregio, sia in ambito sto-
rico e architettonico, che in 
ambito naturalistico.

SI TRATTA INFATTI di 
un vero e proprio 
polmone verde, inca-
stonato tra le acque 
del Ticino e quelle 
dei Navigli, ricco di 
testimonianze stori-
che, di piste ciclabili 
e pedonali, di aree 
verdi e insieme di 
specifi che operosità, 
sia in campo agrico-
lo che artigianale e 

produttivo, che ne fan-
no un sito dalla spicca-
ta identità, con ampie 
opportunità in ambito 
turistico. 
Un territorio forte-
mente attrattivo che, 
proprio attraverso il 
Protocollo d’intesa, 
potrà fi nalmente essere 
promosso in maniera 

adeguata a livello regionale, 
nazionale e internazionale. 

QUESTO È il frutto di un 
lungo lavoro di collabora-
zione maturato nel corso de-
gli ultimi anni, iniziato pri-
ma della pandemia e che si 
corona con le fi rme di ben 21 
Comuni, oltre al Consorzio 
dei Navigli SpA – partner 
del progetto sin dall’inizio 
di questo percorso – e del-
la partecipazione del Parco 
Lombardo del Ticino, come 
ente facilitatore.

«ABBIATEGRASSO è il 
comune capofi la di un grup-
po di 21 località che, grazie 
al contributo di Regione 
Lombardia, con questo pro-
tocollo proporranno insieme 
iniziative tese a sviluppare il 
turismo nella nostra area», 
spiega il vice Sindaco Anita 
Temellini. «Chi arriva a Mi-
lano ma vorrebbe soggiorna-
re in contesti più tranquilli 
e in mezzo alla natura, deve 
essere messo in condizione 
di fruire del nostro territorio, 
per altro ricco di prodotti 
agro-ambientali di qualità».

produttivo, che ne fan-
no un sito dalla spicca-
ta identità, con ampie 
opportunità in ambito 
turistico. 
Un territorio forte-
mente attrattivo che, 
proprio attraverso il 
Protocollo d’intesa, 
potrà fi nalmente essere 
promosso in maniera 

• I rappresentanti dei 21 co-
muni al Castello Visconteo di 
Abbiategrasso il 18 maggio 
scorso; a destra, il Naviglio 
Pavese a Zibido 
San Giacomo.

• I rappresentanti dei 21 co-
muni al Castello Visconteo di 
Abbiategrasso il 18 maggio 
scorso; a destra, il Naviglio 
Pavese a Zibido 
San Giacomo.

Obiettivo: essere 
più attrattivi

l Comune di Zibido 
San Giacomo, insie-
me ai comuni di As-

sago, Noviglio e Vernate, 
ha partecipato al Bando 
Regionale 2022-2024 per 
i Distretti del Commercio 
con il progetto “Eventi, 
cultura e sicurezza per lo  
sviluppo del territorio” 
con l’obiettivo sia di so-
stenere gli investimenti 
diretti degli operatori eco-
nomici, sia gli interventi 
di qualifi cazione del con-
testo urbano e del territo-
rio realizzati nell’ambito 
del Bando.

CON DECRETO re-
gionale n. 17508 del 
30.11.2022, il progetto è 
stato fi nanziato.
È stata pertanto messa a 

• COMMERCIO. Dal bando della Regione

Assegnati 20.000 euro a 
sei attività commerciali 
del nostro paese

I disposizione la somma di 
72.000 euro che, a  seguito 
di specifi co bando rivolto 
ai commercianti di tutto il 
distretto, era destinato a fi -
nanziare gli interventi degli 
operatori.

A OGGI  sono stati già 
erogati su tutto il distretto 
complessivamente  62.000 
euro (per 17 operatori) che 
hanno fi nanziato interventi 
diversi, dalle opere murarie 
all’acquisto di attrezzatu-
re, e l’avanzo consentirà lo 
scorrimento della gradua-
toria e il fi nanziamento di 
altri operatori.

PER IL COMUNE di 
Zibido San Giacomo sono 
stati liquidati 20.853 euro 
(per 6 commercianti).

adeguata a livello regionale, 
nazionale e internazionale. 

QUESTO È
lungo lavoro di collabora-
zione maturato nel corso de-
gli ultimi anni, iniziato pri-
ma della pandemia e che si 
corona con le fi rme di ben 21 
Comuni, oltre al Consorzio 
dei Navigli SpA – partner 
del progetto sin dall’inizio 
di questo percorso – e del-
la partecipazione del Parco 
Lombardo del Ticino, come 
ente facilitatore.

«ABBIATEGRASSO 
comune capofi la di un grup-
po di 21 località che, grazie 
al contributo di Regione 
Lombardia, con questo pro-
tocollo proporranno insieme 
iniziative tese a sviluppare il 
turismo nella nostra area», 
spiega il vice Sindaco Anita 
Temellini. «Chi arriva a Mi-
lano ma vorrebbe soggiorna-
re in contesti più tranquilli 
e in mezzo alla natura, deve 
essere messo in condizione 
di fruire del nostro territorio, 
per altro ricco di prodotti 
agro-ambientali di qualità».

I l Comune di Zibido San 
Giacomo è a portata di 
mano con la nuova app 

Municipium, la più completa 
e la più premiata, già attiva in 
più di 1.000 enti italiani. Per 
scaricarla inquadra il QR code:

• SERVIZI.

Scarica l’app
“Municipium”

• Sopra, il QR Code per poter sca-
ricare l’app “Municipium”, ideale 
per il vostro smartphone.
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• CAMPO SCUOLA. Per la prima volta si è tenuta sul lago San Novo l’esercitazione per i giovani

Prove di Protezione Civile per i 
ragazzi delle Scuole Secondarie

Dalle emergenze d’acqua e di fuoco fi no 
all’uso delle attrezzature dei volontari del 
gruppo di Zibido San Giacomo, è stata 
una giornata di formazione insieme all’as-
sociazione S.O.G.I.T. e Green Dog Club

Giacomo insieme alla Prote-
zione Civile ha organizzato 
il “Campo Scuola” pensato 
per i ragazzi e le ragazze 
della Scuola Secondaria di 
Primo Grado, con prove 
su emergenze d’ac-
qua, emergenze 
di fuoco e terre-
moto ma anche 
attività ludi-
che all’aperto. 
L’iniziativa è 
stata realizzata 
in collaborazione 
con l’Associazione 
S.O.G.I.T. di Gaggia-

no e Green Dog Club 
presso il lago San 

Novo.

«È IL PRI-
MO evento di 
questo genere 
che si svolge 

sul nostro ter-
ritorio, dove la 

Protezione Civile ha 
promosso una giorna-
ta di formazione verso 
alcuni rischi spiegati ai 
ragazzi, inclusi i peri-

Sabato 18 maggio scor-
so per la prima volta il 
Comune di Zibido San 

• Alcune immagini della giornata di formazione per i giovani della 
Scuola Secondaria di Primo Grado, sotto l’attenta supervisione della  
Protezione Civile, che ha messo a disposizione persone e strumenti.

ul sito comunale
www.comune.
zibidosangiaco-

mo.mi.it fra i servizi 
proposti, è possibile 
collegarsi al link di 
Afol Metropolitana il 
quale, oltre a fornire 
tutte le informazioni 
inerenti la formazio-
ne, l’orientamento e 
il lavoro, dà la pos-

sibilità di consultare le 
off erte di lavoro a cui è 
possibile candidarsi diret-
tamente online. Il link è il 
seguente: www.afolmet.it. 
Per appuntamenti scrivere 
alla mail centroimpiego.
rozzano@afolmet.it. In 
alternativa telefonare al 
numero 02 5286281. Per 
ulteriori informazioni: Ser-
vizi Sociali, 02 90020226.

• LAVORO. Le risorse sul sito comunale Tutte le informazioni in un click

S

Inquadra con il tuo smartphone
questo QR Code e visualizza direttamente tutte le off erte di Afol

• Sopra, il logo di Afol Metropolitana; a 
sinistra il QR Code che rimanda a tutte le  
off erte di lavoro disponibili nella banca 
dati dell’agenzia.

della Scuola Secondaria di 
Primo Grado, con prove 
su emergenze d’ac-
qua, emergenze 

in collaborazione 
con l’Associazione 
S.O.G.I.T. di Gaggia-

no e Green Dog Club 
presso il lago San 

Novo.

«È IL PRI-
MO
questo genere 
che si svolge 

sul nostro ter-
ritorio, dove la 

Protezione Civile ha 
promosso una giorna-
ta di formazione verso 

coli dell’acqua, del fuoco e 
di come si interviene con-
cretamente, sperimentando 
l’uso delle lance, i salvatag-
gi nelle acque libere coi cani 
guidati dagli istruttori e altro 
ancora», spiega l’Assessore 
all’Istruzione Anita Temel-
lini.

FRA LEZIONI teoriche 
e momenti di svago, giri in 
gommone sul lago e impie-
go delle attrezzature della 
Protezione Civile, inclusa 
la torre faro, «per i ragazzi 
è stata una giornata decisa-
mente costruttiva,  impor-
tante per conoscere le situa-
zioni di pericolo e come si 
possano evitare: ritengo sia 
giusto avvicinare i giovani al 
mondo del volontariato, in-
vito che la Protezione Civi-
le stessa ha rivolto ai nostri 
studenti e futuri adulti, i qua-
li – se lo vorranno – quando 
saranno più grandi potranno 
farne parte», conclude l’As-
sessore.

no e Green Dog Club 

• Una bella foto di gruppo con 
i ragazzi e i volontari dell’i-

niziativa, svolta per la prima 
volta Zibido San Giacomo.
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• RAGAZZI. Iniziativa che ha successo

9

• IGIENE AMBIENTALE. È tempo di TARI con l’acconto (o rata unica) del 2024: si paga entro il 31 luglio

Si avvicina la prima sca-
denza dell’anno per 
provvedere al pagamen-

Nonostante il sensibile incremento dei costi registrato dalla fi liera 
delle aziende di igiene ambientale, dovuto al caro energia, non vi 
è stato alcun costo in più caricato sulle tariff e dei cittadini zibidesi

to della TARI 2024, meglio 
nota come tassa rifi uti.

IL COMUNE di Zibido San 
Giacomo, infatti, nelle ulti-
me settimane ha provveduto 
a inviare a tutti i cittadini la 
relativa cartella contenente 
l’importo della tariff a, cal-
colata in base ai costi dello 
smaltimento dei rifi uti e di 
tutti i servizi connessi quali 
la pulizia delle strade, i con-
ferimenti all’Ecocentro e via 
dicendo. 
Nonostante il sensibile au-
mento dei costi registrato 
dalla fi liera delle aziende di 
igiene ambientale, non vi è 
stato alcun aumento della 
tariff a a carico dei cittadini 
zibidesi.

Arriva la tassa rifi uti, ma senza 
alcun aumento per le famiglie

« AV V I -
S I A M O
che la sca-
denza del 
pagamen-
to della 
prima rata 
sarà il 31 
luglio, mentre la 
seconda rata an-
drà saldata entro 
il 30 settembre», 
spiega l’Assessore 
all’Ambiente Gia-

• L’Assessore all’Ambiente, ai Giovani e all’In-
novazione Tecnologica Giacomo Serra spiega 
tutti i dettagli della tassa rifi uti TARI 2024.

«Ogni svuotamento del 
bidoncino costa 3,86 euro
e grazie all’app possiamo
tenere monitorati i costi»

como Serra. «Per chi ha la 
possibilità di saldare in un’u-
nica soluzione, è previsto an-
che il pagamento di una rata 
unica: anche in questo caso 
da eff ettuare entro il 31 lu-
glio».

PER AGEVOLARE i con-
tribuenti, visitando la pagina 
del sito internet del Comune 
di Zibido San Giacomo (è il 
link che trovate indicato qui 
sotto) «i cittadini possono 
accedere alla sezione del pa-
gamento online mediante Pa-
goPA», continua Serra. «In 
questo modo, il contribuente 
– in particolare chi, per qual-
che motivo, non avesse anco-
ra ricevuto la comunicazione 
cartacea – può autenticarsi 
con Spid o con altre modalità 
di accesso e trovare diretta-
mente l’addebito precaricato, 
eseguendo il pagamento in 
modo rapido e sicuro».

«LA TARIFFA non ha su-
bito incrementi, nonostante i 
sensibili rincari registrati dal-
la fi liera delle aziende di igie-
ne  ambientale: un risultato 
importante che siamo riusciti 
a ottenere grazie all’impegno 
costante dei cittadini nel dif-
ferenziare i propri rifi uti; per 
quanto attiene all’indiff eren-
ziato conferito negli appositi 
bidoncini», continua l’As-
sessore Serra, «ricordo che 
ogni svuotamento del bidon-
cino da 40 litri comporta per 
il contribuente un costo di 
euro 3,86 che sarà trasferito 
sulla relativa tariff a annuale. 
Il numero complessivo de-
gli svuotamenti può essere 
monitorato mediante l’app 
Riciclario, ma per eventuali 
dubbi, gli uffi  ci Ambiente e 
Ragioneria del Comune sono 
a disposizione dei cittadini».

e pagine social del comune di Zibido San Giaco-
mo sono uno strumento sempre più utilizzato per 
restare sempre aggiornati sulle attività dell’ente: 

sono già oltre 3400 i follower della pagina Facebook e 
oltre 1000 a quella di Instagram. Seguici anche tu!
Facebook: @comune.zibidosangiacomo
Instagram: @comune_zibidosangiacomo

•SOCIAL. Sempre con te su pc e smartphone

Il Comune è su Facebook e IG 

L

VISITA IL LINK: https://www.comune.zibidosangiacomo.mi.it/it/news/tari-anno-2024

• La TARI si paga 
anche con PagoPA.

Hanno scelto di met-
tersi al servizio del 
Comune di Zibido 

San Giacomo destinando un 
monte ore retribuito: così 
un gruppo di 16 ragazzi e 
ragazze si è preso cura del 
territorio, eseguendo picco-
le manutenzioni e interven-
ti di pulizia, dando seguito 
all’iniziativa “L’estate me la 
guadagno”, già proposta con 
successo nel 2021 e 2022.

«QUEST’ANNO il pro-
getto è stato gestito dall’as-
sociazione OnTrack e dalla 

«L’estate me la
guadagno», con 
sedici giovani
volenterosi

• Alcuni giovani impe-
gnati nella manutenzio-
ne di alcune panchine.

• Alcuni giovani impe-
gnati nella manutenzio-
ne di alcune panchine.

cooperativa Arti 
e Mestieri Socia-
li oltre ai preziosi 
volontari Luigi, 
Claudio e Franco, 
tutor per la manu-
tenzione, mentre il 
tutor delle pulizie 
era il sottoscritto», spiega 
l’Assessore Giacomo Serra. 
«Vorrei ringraziare tutti i 16 
ragazzi che hanno parteci-
pato a questa terza edizione: 
le manutenzioni sono anda-
te benissimo, così come la 
pulizia del territorio che ha 
prodotto ben 25 sacchi di ri-
fi uti. Lo scopo del progetto 
è la cura del bene comune e 
questi ragazzi l’hanno dimo-
strato pienamente».
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• IN COMUNE. Lo spazio alle forze politiche presenti in Sala Consiliare a Zibido San Giacomo

Dal Consiglio Comunale

LUCA BONIZZI
Capogruppo
di Maggioranza

Cari Cittadini,
benché negli ultimi 
due mesi si siano ve-

rificati alcuni cambiamen-
ti nella composizione del 
Consiglio Comunale, desi-
dero chiarire che l’azione 
amministrativa non ha subi-
to rallentamenti e le nume-
rose attività svolte sono ben 
documentate in questa pub-
blicazione. Tuttavia ritengo 
necessario condividere al-
cune considerazioni.

NOI CITTADINI nasce, si 
conferma e soprattutto vuo-
le restare LISTA CIVICA. 
Formata cioè da cittadine e 
cittadini che, pur con sen-

LA MAGGIORANZA

• Lista Civica
   “Noi Cittadini”

nia Belloli,  impone a “Noi 
Cittadini” di proseguire 
nell’azione amministrati-
va verificando peraltro nel 
Consiglio Comunale tutte le 
condizioni per consolidare 
la maggioranza. 

LA NOSTRA volontà è 
stata sempre quella di esse-
re al di sopra o al limite al 
fianco ma non sicuramente 

al servizio dei partiti. Va 
bene collaborare nell’inte-
resse dei nostri cittadini ma 
senza personalismi, senza 
imporre la propria linea. 
Così noi intendiamo il civi-
smo.

NEGLI ULTIMI mesi un 
assessore ha preteso, per 
ambizioni personali, di es-
sere il candidato Sindaco 
alle elezioni amministrative 
del 2028 dicendosi persino 

zi per oscurare il ruolo del 
Sindaco e degli altri com-
ponenti della Giunta. E nel 
momento in cui non ha la-
sciato altra alternativa che 
la revoca, in poche ore ha 
costituito un nuovo gruppo 
consiliare con l’altra espo-
nente del PD locale, Patrizia 
Bergami. Oltre a convincere 
la consigliera Pigliafreddo a 
sostenere le sue ambizioni 
personali.

IN NESSUNA occasione, 
Bergami, Cataldi e Piglia-
freddo hanno criticato il 
programma amministra-
tivo. Hanno proposto, nel 
Consiglio comunale del 29 
maggio scorso, un ordine 
del giorno finalizzato alle 
dimissioni del Sindaco. 
La proposta, però, è stata re-
spinta perché noi riteniamo 
che alle “congiure di palaz-
zo” si debba rispondere con 
la serietà e la responsabilità 
di chi crede e si impegna 
quotidianamente per la pro-
pria comunità.

GIOVANNI NAVICELLO
Capogruppo consiliare

LA MINORANZA

• Lista Civica
   “Sei in Comune”

Le ultime vicende che 
hanno riguardato il 
Consiglio Comunale 

di Zibido San Giacomo ci 
impongono, ma al contempo 
ci offrono l’opportunità di 
riflettere sul significato della 
definizione di INTERESSE 
PUBBLICO. 
Esso non è un concetto di 
pura astrazione, non se ne 
può parlare solo per fare teo-
ria politica. 

L’INTERESSE pubblico, 
o altrimenti definito bene 
pubblico o bene comune, 
non può essere solo un ide-
ale normativo astratto a cui 

appellarsi durante la campa-
gna elettorale o da sbandie-
rare per giustificare qualsiasi 
azione, ma deve essere da 
una parte tradotto operativa-
mente per orientare la busso-
la delle decisioni di governo 
(per chi governa), e dall’al-
tra un criterio di valutazione 
delle politiche pubbliche per 
chi appartiene alle minoran-
ze e per tutti i cittadini.

NEL MIO RUOLO, quin-
di, di consigliere comunale 
sono chiamato a giudicare 
l’operato della Sindaca e 
dell’Amministrazione solo 
ed esclusivamente in funzio-
ne delle sue ricadute sul be-
nessere della cittadinanza e 
non sul benessere di singoli 
consiglieri. 

CHI HA PENSATO di 
creare una crisi interna alla 
maggioranza e portare il Co-
mune al commissariamento 
ha probabilmente confuso 

il piano individuale con il 
piano collettivo, l’interesse 
soggettivo con quello og-
gettivo e quindi pubblico. 
Se l’obiettivo fosse stato 
veramente il bene comune, 
allora di fronte alla necessità 
di scegliere come prosegui-
re, sarebbe emerso come sia 
molto più importante salvare 
ciò che è bene per l’intera 
cittadinanza piuttosto che 
ciò che è bene per un solo 
uomo. 

E NON MI PIACE neppu-
re la politica delle tifoserie 
da stadio. È proprio per re-
sponsabilità di questo modo 
di fare politica che oggi più 
del 40% delle persone non 
vota e io non intendo asse-
condare questo fenomeno 
diventando un tifoso a mia 

volta o assecondando altri in 
questo percorso. 
Non è così che ho inteso e 
che intendo il ruolo del con-
sigliere comunale, che sia di 
minoranza o di maggioran-
za, e così intendo proseguire 
fino in fondo. 

C’È CHI sostiene che la 
nostra Democrazia sia trop-
po giovane e che si sia pas-
sati dalla sua nascita al suo 
stato senile senza passare 
nemmeno un giorno per la 
maturità. Proviamo a vedere 
se, con un po’ di senso della 
responsabilità e di rispetto 
per le istituzioni, riusciamo 
a farla diventare almeno 
maggiorenne contribuendo 
a costruire un modello che 
possa rinnovare la fiducia 
degli elettori.

Bonizzi: «In nessuna occasione, Bergami, 
Cataldi e Pigliafreddo hanno criticato il 
programma amministrativo. Hanno proposto 
un ordine del giorno finalizzato alle dimis-
sioni del Sindaco. Ma è stato respinto»

pronto a strappare la tessera 
del partito al quale appartie-
ne, il PD.
Per un anno intero ha tenta-
to, in ogni modo, di logora-
re la maggioranza dall’in-
terno creando divisioni e 
pretendendo maggiori spa-

sibilità politiche differenti, 
concordano sul programma 
di governo dell’Ammini-
strazione e si impegnano sul 
territorio per la sua piena at-
tuazione.

IL RISPETTO della vo-
lontà dei 1.508 elettori 
(59,98%) che solo nel 2023 
hanno eletto Sindaca So-

• Il Municipio 
di Zibido San 
Giacomo: qui 
è presente 
la Sala con-
siliare, dove 
avviene il 
dibattito poli-
tico in ambito 
locale.
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• IN COMUNE. Lo spazio alle forze politiche presenti in Sala Consiliare a Zibido San Giacomo

YURI CORISIO
Capogruppo consiliare

LA MINORANZA

• Lista Civica
   “Insieme”

Durante il Consiglio 
Comunale del 29 
maggio scorso è par-

so chiaro come le cause del-
la crisi dell’ex maggioranza 
consiliare siano da ricercar-
si all’interno del gruppo di 
“Noi Cittadini”, che è prati-
camente imploso. 

IL PROBLEMA principa-
le – in realtà l’unico effetti-
vamente emerso – riguarda-
va, come riguarda, il nome 
del futuro candidato Sinda-
co, tra ben quattro anni. In 
particolare, è risultato evi-

Periodico a cura dell’Amministrazione Comunale 
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dente come la crescente vi-
sibilità dell’ex assessore Ca-
taldi, che, nei fatti, nessuno 
della Giunta ha criticato per 
il lavoro svolto, fosse diven-
tata un problema cronico per 
la fu maggioranza,
 
QUESTA situazione ha 
portato a una drammatica 
scelta politica, che evidenzia 
l’impreparazione e l’arro-
ganza del gruppo di coman-
do di “Noi Cittadini”. Una 
scelta consapevole della 
Sindaca che, per questioni di 
puro potere (programmare la 
sua “successione” o l’even-
tuale terzo mandato), rischia 
di portare al commissaria-
mento del nostro Comune. 
Infatti, salvo nuovi intrighi, 
la ex maggioranza ha, poli-
ticamente parlando, le stesse 
probabilità di sopravvivenza 
di un gatto in tangenziale.
Il tutto, con un’ulteriore ag-

gravante: è inaccettabile che 
i cittadini vengano tenuti 
all’oscuro di quanto accade 
– lo si ripete, per pura ambi-
zione personale – all’interno 
del “palazzo”.

NONOSTANTE le denun-
ce fatte dalla nostra lista, ci 
sono voluti giorni prima che 
apparisse un video di auto-
celebrazione della Sindaca, 
che nulla spiegava circa le 
reali motivazioni della cri-
si. Soltanto a seguito di una 
nostra richiesta urgente, e 
nell’ultimo giorno dispo-
nibile a termini di regola-
mento, è stato convocato un 
Consiglio comunale diretto 
a fornire delle spiegazioni.
 
LA NOSTRA LISTA ha 
sempre avuto un chiaro 
mandato elettorale: essere 
un’alternativa valida a que-
sta ex maggioranza.

La crisi che stiamo vivendo 
è la chiara dimostrazione 
dell’incapacità della passa-
ta maggioranza di governa-
re per il bene comune. 
Ogni giorno che passa, 
l’instabilità politica crea 
danni sempre più gravi, 
ritardando progetti fonda-
mentali e indebolendo la 
fiducia dei cittadini nelle 
istituzioni.
 
PER TUTTI questi moti-
vi, riteniamo che alla Sin-
daca non rimanga altro che 
dimettersi. 
Solo così potremo sperare 
in un vero cambiamento, 
in un’Amministrazione 
che metta al primo posto 
gli interessi dei cittadini 
e non quelli personali. È 
tempo di voltare pagina e 
di costruire insieme un fu-
turo migliore per il nostro 
Comune.

PATRIZIA BERGAMI
Capogruppo consiliare

LA MINORANZA

• Lista Civica
   “Bene Comune”

Care Cittadine e Cit-
tadini, per la prima 
volta da queste pagine 

ci presentiamo come nuova 
formazione all’interno del 
Consiglio Comunale; questo 
prezioso strumento istituzio-
nale raggiunge infatti tutte 
le case e ci consente di rac-
contare a tutti voi le ragioni 
della nostra scelta.

IL GRUPPO consiliare 
Bene Comune nasce dal-
la volontà di riattivare un 
nuovo patto con i cittadini 
di Zibido San Giacomo, che 
riteniamo sia stato disatteso 
dalla Sindaca in carica. 
Da aprile si è aperta una gra-
ve crisi nella maggioranza, 
originata da un clima di ten-
sioni e pregiudizi nei con-
fronti di alcuni eletti nella 
lista di “Noi Cittadini”, cul-
minato con la revoca delle 
deleghe all’Assessore Pietro 

Cataldi che per oltre dodici 
anni l’aveva sostenuta con-
tribuendo all’attività sul ter-
ritorio, alla stesura del pro-
gramma elettorale (per due 
mandati) e portando avanti 
le deleghe assegnate con 
grande competenza e passio-
ne, come gli è stato ricono-
sciuto dagli stessi elettori. 

QUESTA REVOCA – che 
è pur tra i poteri di un Sinda-
co – ha però incrinato i rap-
porti di fiducia all’interno 
della lista di maggioranza, 
in quanto non motivata da 
alcun fatto grave, relativo a 
scostamenti dal programma 
elettorale o a comportamenti 
in qualche modo nocivi per 
la cittadinanza, ma riferita 
piuttosto a valutazioni per-
sonali – anzi personalistiche 
– che non solo ai consiglieri 

scriventi ma anche a molti 
cittadini sono apparsi fina-
lizzati a creare consapevol-
mente una frattura perico-
losa per la prosecuzione del 
mandato elettorale.

TRE CONSIGLIERI sono 
usciti dalla maggioranza, 
una rimasta indipendente, 
gli altri dando origine a un 
gruppo che non propone un 
programma alternativo – di-
verso da quello premiato dai 
cittadini – ma che intende 
vigilare sulle modalità con 
cui verrà realizzato, nel ri-
spetto delle priorità sociali 
che i nostri valori hanno ap-
portato al programma, sulla 
opportunità e la trasparenza 
nell’utilizzo delle risorse, 
sulla democrazia interna agli 
organi istituzionali e tra i 
cittadini attraverso la valo-

rizzazione della cittadinanza 
attiva e delle associazioni. 

NON PAIONO obiettivi 
minimali alla luce di come la 
crisi è stata gestita e degli at-
tacchi personali condotti nei 
confronti del nuovo gruppo 
durante l’ultimo Consiglio 
Comunale del 29 maggio, 
quando è andato in scena il 
vero disegno: l’ex maggio-
ranza non ha più i numeri 
per bastare a sé stessa e sta 
sostituendo chi è stato elet-
to con il candidato Sindaco 
dell’unica lista che si sia 
presentata ai cittadini con i 
simboli dei partiti di centro 
destra. Una vera truffa.

TORNIAMO al BENE 
COMUNE: noi ci impegne-
remo convintamente per 
questo.
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• SICUREZZA. Il numero unico del Comune di Zibido San Giacomo operativo 7 giorni su 7

Memorizzalo sul tuo smartphone: 333 6122382

P
buire a rendere più sicuro 

er assolvere al meglio 
il compito del Tavolo 
Sicurezza e contri-

ma solo per i messaggi di 
WhatsApp o SMS (non è 
attivo per le chiamate di-

Sentinelle del territorio in azione con uno strumento in più: WhatsApp e SMS

il territorio, il Comune di 
Zibido San Giacomo ha 
promosso una campagna 
social per invitare tutti i 
concittadini a memorizzare 
sul proprio cellulare il nu-
mero unico della sicurezza, 
attivo sette giorni su sette, 
dalle ore 8,00 alle 23,00 

• Memoriz-
zare il nu-
mero unico 
è un gioco 
da ragazzi e 
può essere 
molto utile 
in caso di 
bisogno.

Telefoni: Carabinieri 112 - Carabinieri Binasco: 02 
9055228 - Polizia Locale Zibido: 348 6565435

NUMERI UTILI DA SALVARE SUL CELLULARE

sportellosicurezza@comune.zibidosangiacomo.mi.it rette). Il numero da memo-
rizzare è il seguente: 333 
6122382, ed è abilitato alla 
ricezione di messaggi scrit-
ti nonché di inoltri di im-
magini, audio e video.

propria identità e credibi-
lità. Nei confronti degli elet-
tori, ma anche di tutti coloro 
con i quali, nel tempo, è stata 
costruita una relazione utile 
per la collettività. Relazione 
che a volte può essere anche 
divergente, ma leale e, sep-
pure sfi dante, positiva. Senza 
mai perdere di vista i valori 
che rappresentano il proprio 
vissuto, la propria formazione 
e ciò che ha portato ad assu-
mere un ruolo di responsabi-
lità. 
A maggior ragione se si sce-
glie di entrare in una realtà 
che è espressione civica, dove 
il confronto fra i diversi valori 

personali trovano una conver-
genza per il bene della propria 
comunità di riferimento. 
Si va oltre le proprie simpatie 
per un partito o per l’altro e si 
trovano punti di contatto su 
un programma fi nalizzato a 
migliorare la qualità della vita 
del contesto territoriale dove 
si vive, individuando anche 
risorse, soluzioni e progetti 
innovativi che possono off rire 
nuove opportunità.

CREDO SIA doveroso ri-
fl ettere con tutti voi anche su 
un grave episodio avvenuto 
nei giorni scorsi: l’aggressio-
ne ai danni di alcuni nostri 
giovani che partecipavano 
all’iniziativa notturna del 
centro estivo. Un fatto che ri-
chiede responsabilità, da par-

te di adulti e ragazzi, e delle 
azioni determinate, eventual-
mente anche di aiuto. Non 
possiamo infatti più consen-
tire che degli adolescenti ten-
gano sotto scacco la colletti-
vità con atti di teppismo.

IN QUESTO numero del 
periodico comunale, come 
d’abitudine, facciamo una 
sintesi dei progetti in corso, 
dando anche valore alle ini-
ziative in cui la partecipazio-
ne ha avuto un ruolo cruciale. 
Troverete quindi articoli sulla 
riqualifi cazione delle vie Vit-
torio Veneto e Nazioni Unite, 
sul “Piano strade” e altre ope-
re in corso. Ma anche aggior-
namenti sui piani attuativi, 
sulla tariff a puntuale dei ri-
fi uti, sull’iniziativa “L’estate 

• EDITORIALE
Segue dalla prima pagina

• INIZIATIVE. È stata ottima la partecipazione dal 24 al 26 maggio per la classica manifestazione di primavera

23    Festa del Riso: grazie a tutti!
Un doveroso ringraziamento a tutte le realtà impegnate nell’or-
ganizzazione di questa rassegna, dandoci appuntamento al 2025

Grande partecipazione alla XXIII edizione della Festa 
del Riso che si è tenuta dal 24 al 26 maggio. Particola-
re entusiasmo hanno suscitato il contest canoro Zican-

ta (foto) e, grande novità per il nostro comune, il laser show 
che ha concluso la festa. Un ringraziamento speciale al Ta-
volo Permanente su Cultura, Biblioteca ed Eventi, alla Pro 
Loco di Zibido San Giacomo, alla Parrocchia di San Giaco-
mo, alla Protezione Civile di Zibido San Giacomo, al CCR 
- Consiglio Comunale dei Ragazzi, a tutte le Associazioni, 
agli Uffi  ci comunali e a tutti coloro che hanno partecipato 
con entusiasmo, animando il centro cittadino. Arrivederci 
alla Festa del Riso edizione 2025!

me la guadagno”. Con i reso-
conti della Festa del riso, del 
campo scuola della Protezio-
ne Civile e altro ancora. 

UN NUMERO ricco, per-
ché, nonostante sia cambia-
to l’assetto del Consiglio 
Comunale dopo la revoca 
di un assessore e la scelta di 
tre consiglieri di uscire dalla 
maggioranza, le attività am-
ministrative proseguono a 
pieno ritmo. 
Ci sono tante cose ancora 
da fare. Le avevamo inseri-
te nel programma elettorale 
dell’anno scorso e intendia-
mo mantenere gli impegni 
presi con i cittadini.

Sonia Belloli
sonia.belloli@comune.
zibidosangiacomo.mi.it

ma

•INIZIATIVE / 2. A settembre riparte la kermesse

Dal 7 settembre e per 
l’intero mese, torna 
la rassegna  #Vivi-

ZibidoSanGiacomo: mu-
sica, storia, cultura, libri, 
itinerari...Prossimamente il 
programma dettagliato! Se-

Torna #ViviZibidoSanGiacomo

guiteci sui canali social e sul 
sito del Comune di Zibido 
San Giacomo per tutti gli 
aggiornamenti.

guiteci sui canali social e sul 
sito del Comune di Zibido 
San Giacomo per tutti gli 
aggiornamenti.


